

RENOVADOS POR EL ESPIRITU

Isaías 40:28-31

“No has sabido, no has oído que el Dios eterno es Jehová, el cual creó los confines de la tierra? (Jeremías 8:7) No desfallece (no se terminan sus fuerzas, no se cansa), ni se fatiga con cansancio, y su entendimiento no hay quién lo alcance. El da fuerzas al cansado, y multiplica las fuerzas al que no tiene ningunas. Los muchachos (jóvenes, sin experiencia, sin madurez) se fatigan (kopiaö) y se cansan, (por los problemas, dificultades, trabajo, desánimo, aflicción, dolor) los jóvenes flaquean y caen; pero los que esperan a Jehová (los que tienen fe en El, los que lo buscan) tendrán nuevas fuerzas (ischus); Levantarán alas como las águilas; correrán y no se cansarán; caminarán y no se fatigarán”

El libro de Isaías es considerado entre los círculos teológicos uno de los escritos que más han influenciado en la historia de Israel y por supuesto que en el pueblo de Dios. Se cree entre los círculos teológicos que Isaías capítulo 40-56 fue escrito por un profeta diferente al de Jerusalén, (1-39) Las circunstancias históricas que se ven al principio del libro son muy diferentes a las que aparecen en el capítulo 40. En los capítulos 1-39 la gente todavía está viviendo en Judá bajo los reyes Davídicos. Jerusalén es llamada la ciudad Santa que Jehová no permitiría que cayera, y el templo, el lugar donde Isaías tuvo la visión y llamamiento, todavía estaba en pie. En el capítulo 40 el panorama es completamente diferente. Las ciudades de Judá están asoladas, el templo está en ruinas y el pueblo está en el exilio babilónico. La monarquía era una cosa del pasado. Ciro de Persia que es visto como un instrumento de Jehová reconstruiría Jerusalén y el templo, es también llamado el ungido. En Isaías 1-39 se ve a Judá envolviéndose en la tormenta política que se avecinaba e Isaías habla palabras de precaución y de arrepentimiento. Isaías 40-56 tiene otro tono. De acuerdo a este profeta, el juicio divino ya ha tomado lugar, Jerusalén ha recibido el doble por todos sus pecados. El profeta es comisionado a hablar a un pueblo desesperado que Jehová vendría a libertarlos de la esclavitud y estremecería los fundamentos de su tierra. Perdón, liberación, restauración y gracia son las características de este mensaje de consuelo y esperanza. Se cree que los eventos descritos aquí corresponden al año 546 A.C.

1. Los Títulos de Dios

- a. Uno de los títulos más significantes que atribuye el escritor a Dios, es Creador y Redentor. Esta es una de las características de Dios como aquel que está en control de todas las cosas. En otras palabras el profeta está diciendo: acaso ¿Uds. no saben que Jehová tiene todas las cosas en su mano? Acaso Uds. ¿No entienden el tiempo del juicio de Jehová? ¿Acaso Uds. no se dan cuenta que Dios trae la liberación para su pueblo? ¿Dónde están Uds. Que no se dan cuenta que Dios viene con retribución? Jeremías 8:7 “Aún la cigüeña en el cielo conoce su tiempo, y la tórtola y la grulla y la golondrina guardan el tiempo de su venida; pero mi pueblo no conoce el juicio de Jehová.
- b. Recuerda en tu juventud al Creador. Eclesiastés 12:1. Esa es la razón por la cual Job dijo: Yo sé que mi redentor vive, y al fin se levantará sobre el polvo; y Después de desecha esta

- mi piel. En mi carne veré a Dios. Job 19:25-26. Jeremías 50:34 “Tu redentor es el Fuerte.”
- c. Jehová no se cansa, no desmaya, no se agota, no se aburre, no se debilita, no se desvanece.
 - d. Aliéntate en ese Jehová, toma fuerzas en El.

2. Jesús la fuente de la vida

- a. La fuente de la vida. (Juan 4:10 “Si conocieras el don de Dios, y quien es el que te dice: dame de beber, tú le pedirías, y el te daría agua viva.”) Jesús estaba ansioso de poder dar a la gente la vida que él tenía. Cada oportunidad que El tenía, la aprovechaba para traer el reino de Dios a los que le escuchaban. Si no estaba la ocasión, El mismo la creaba para así predicar el evangelio, las buenas nuevas para el pueblo. El Espíritu Santo era lo que Jesús deseaba entregar a los que creían en él. Esta fue la razón porqué El se paró en la fiesta de los Tabernáculos y ofreció gratuitamente el agua de la vida. Los que creyeran en El (Deuteronomio 18:15-18) recibirían tan grande porción del Espíritu sobre ellos que sería una fuente que saltaría para vida eterna. Proverbios 18:4 “**Aguas profundas son las palabras de la boca del hombre; Y arroyo que rebosa, la fuente de la sabiduría**”; Isaías 12:3 “**Sacaréis con gozo aguas de las fuentes de la salvación**”; Isaías 44:3 “**Porque yo derramare aguas sobre el sequedal, (sobre quién tenga sed) y ríos sobre la tierra árida; mi Espíritu derramaré sobre tu generación, y mi bendición sobre tus renuevos**”.
- b. Esa fuente es para: 1. Edificación personal, 2. Morada del Espíritu Santo, 3. El Nuevo Nacimiento
- c. Los ríos de agua de vida que se reciben, son para el servicio de otros. El Espíritu Santo que viene sobre el creyente es para servir. El bautismo de poder que se recibe no es para vivir una vida santa, sino que es poder para ministrar a otros.
- d. El Espíritu Santo entra al corazón en el momento de la conversión. Gálatas 4:6. “**Y por cuanto sois hijos, Dios envió a vuestros corazones el Espíritu de su Hijo, el cual clama: Abba Padre!**”

3. Tres cosas que hay que tener en mente:

- a. Renovar nuestro espíritu constantemente. El compañerismo y la oración con Dios fortalecerá nuestro espíritu. Si expresamos la voluntad del Espíritu, traeremos la carne bajo dominio. Romanos 12:2 “**No os conforméis a este siglo, sino transformaos por la renovación de vuestro entendimiento, para que comprobéis cual sea la buena voluntad de Dios agradable y perfecta.**” Salmo 103: 5 “**El que sacia de bien tu boca (tu deseos, tus necesidades y situación personal) De modo que te rejuvenezcas como el águila.**”
- b. Hechos 3:19 “**Así que, arrepentios y convertios, para que sean borrados vuestros pecados; para que vengan de la presencia del Señor tiempos de refrigerio.**” Es mas que un tiempo (plural).
- c. El Espíritu Santo es nuestro consejero. Como nuestro consejero, nos enseñará como pasar nuestro tiempo libre, que hacer, donde ir, que mirar, etc. su consejo viene, al pasar

tiempo orando en comunión con El.

2. Caminar en el Espíritu

- a. Al caminar en el Espíritu debemos escuchar la voz del Espíritu. Debemos aprender a conocer la voz del Espíritu. Nadie nos puede enseñar eso. Isaías 30:21 **“Entonces tus oídos oirán a tus espaldas palabra que diga: Este es el camino, andad por él; y no echéis a la mano derecha, ni tampoco torzáis a la mano izquierda.”** Josué 1:7 **“Solamente esfuérzate y se muy valiente; Para cuidar de hacer conforme a toda la ley que mi siervo Moisés te mandó; no te apartes de ella ni a diestra ni a siniestra, para que seas prosperado en todas las cosas que emprendas”**
- b. Caminar en el espíritu es vivir una vida recta, que viene de la guía del Espíritu Santo, que desarrolla en nosotros su justicia. Gálatas 5:18 **“Pero si sois guiados por el Espíritu, no estáis bajo la ley”**
- c. Caminar en el Espíritu trae frutos ó carácter a nuestra vida. Gálatas 5:22.
- d. Caminar en el espíritu trae poder. **“Para que os dé conforme a las riquezas de su gloria, el ser fortalecidos con poder en el hombre interior por su Espíritu.”** Efesios 3:16.
- e. Caminar en el Espíritu trae revelación. Si cultivamos el compañerismo con Dios a través de la oración
- f. Aprender el camino del Espíritu Santo. Al conocer el camino del Espíritu Santo nos capacitará para seguir y conocer a Dios en todas las cosas de la vida. Jesús sufrió siendo tentado ó probado y a través de esto El aprendió la obediencia. A Y aunque era Hijo por lo que padeció aprendió la obediencia.≡ APues en cuanto el mismo padeció siendo tentado, es poderoso para socorrer a los que son tentados.≡ El apóstol Pablo sufrió muchas cosas en su ministerio. En II Corintios 11:22-33 llama a todas esas cosas debilidades. Verso 30.

Pastor David G. Soto
Mamaroneck, February 9, 1997